

**Städtische Gemeinschaftsgrundschule Richterich mit katholischem Teilstandort Horbach**  
**Standort Richterich**  
Grünenthaler Straße 2, 52072 Aachen  
Fon 0241-14590 Fax 0241- 98 00 547  
ggs.richterich@mail.aachen.de  
www.ggs-richterich.de

**Standort Horbach**  
Oberdorfstraße 11, 52072 Aachen  
Fon 02407-918713 Fax 02407- 80 03 29

Aachen, 27.02.2023

Liebe Eltern des Standortes Horbach,  
nachdem Sie von den Vorfällen gehört haben, in denen Kinder aus Alsdorf, Übach Palenberg und Baesweiler aus einem Auto heraus von Erwachsenen angesprochen wurde, möchte ich dies zum Anlass nehmen, Sie über unsere Vorgehensweise in solchen Fällen hinzuweisen.

In allen Klassen wird ab sofort jährlich und bei konkreten Anlässen besprochen, wie Kinder sich verhalten sollen, wenn ein Erwachsener sie anspricht. Wir setzen uns mit der Polizei in Verbindung und lassen uns beraten.

Es gibt allgemeine Handlungsempfehlungen zum Thema „Ansprechen von Kindern“ (siehe Anhang). Zu den aktuellen Geschehnissen haben wir keine zusätzlichen Handlungsempfehlungen der Polizei erhalten. Herr Klinkenberg und Herr Pestner (Polizeiinspektion 1) weisen darauf hin, dass Kinder möglichst allgemein auf solche Situationen vorbereitet werden, ohne über den konkreten Fall zu sprechen. Genau dies haben wir mit allen Klassen heute durchgeführt und bitten auch Sie, dies mit Ihren Kindern zu Hause in gleicher Weise zu kommunizieren. Wir sehen es als unsere Aufgabe, Ihre Kinder gemeinsam mit Ihnen auf solche Situationen gut vorzubereiten, damit sie – auch im nicht geschützten Umfeld – sicher Auftreten und gut reagieren können.

Bei aller verständlichen Sorge, ist mit solchen Meldungen vorsichtig umzugehen. Sowohl bei Eltern als auch bei den Kindern verbreiten sie sich wie ein Lauffeuer und erzeugen Angst. Angst wiederum verunsichert, was nicht zu einem sicheren Verhalten in einer solchen Situation führt.

Aus gegebenem Anlass haben wir Herrn Pestner zu unserer Schulpflegschaftssitzung am 16.03.23 eingeladen. Dieser wird die gewählten Vertreter von Seiten der Polizei informieren und die Pflegschaftsvertreter können diese Informationen dann in die Klassen verteilen.

Wir nehmen das Thema sehr ernst, sind wachsam und reagieren auf Meldungen. Wenn uns z. B. ein Vorfall oder eine verdächtige Person gemeldet wird, gehen wir dem umgehend nach und wenden uns an die Polizei.

Sollten Sie in Horbach etwas Verdächtiges bemerken, wenden Sie sich bitte direkt an die Polizei und informieren Sie uns gern darüber.

Es grüßt Sie herzlich!

Claudia von den Hoff, Schulleiterin